

**DISCURSO DIRECTORA DE ESCUELA  
PEDAGOGÍA LENGUA CASTELLANA Y  
COMUNICACIÓN - TALCA**

Talca, abril 13 de 2023

**DRA. FRANCISCA BARRERA**

Inicio este discurso saludando a las autoridades que hoy nos acompañan, especialmente a nuestro rector, **Dr. Claudio Rojas Miño**, que recientemente emprendió el desafío dirigir nuestra Casa de Estudios hacia los procesos de excelencia universitaria.

En segundo lugar, saludo con especial atención la **Dra. Myriam Díaz Yáñez**, Secretaria general que hace algunos años nos acompañó como directora del Departamento de Lengua Castellana y Literatura,

A los vicerrectores presentes, Vicerrectora Académica, Dra. Esperanza Durán, y Vicerrector de Finanzas, Dr. Pablo Hormazábal.

Extiendo este saludo a los profesores de nuestra carrera que hoy nos acompañan, a sus familias presentes en el día hoy y, con mucho afecto, a cada uno de ustedes como parte de la nueva generación de profesores de Lengua Castellana y Comunicación de la Universidad Católica del Maule.

Queridos egresados, estar aquí el día de hoy es un triunfo porque como generación se vieron enfrentados a obstáculos que nadie imaginó. Cuando cursaban su segundo año de estudio se desencadenó en todo el país el llamado “estallido social” que manifestó la necesidad de un cambio en nuestra idiosincrasia y en nuestra forma de vivir como ciudadanos. Aún no cesaba la tensión que generó el movimiento de las masas y el despertar del país, cuando apareció la pandemia y tuvieron que regresar a sus hogares por casi dos años. Ciertamente fue una época de incertidumbre, nadie tenía claridad sobre como seguir con las actividades del día a día, ¿iremos a trabajar? ¿podremos estudiar? ¿me voy a contagiar? Y aún así, en medio de las dudas, continuaron con su proceso formativo, gracias al apoyo de sus profesores, de sus familias y de la Universidad que hoy los despide. Las clases a través de la plataforma Teams, si bien no eran tan participativas, permitían generar una pequeña ventana hacia el mundo de sus profesores y compañeros. Cuántas veces no apareció un familiar desprevenido, o se escuchó un grito lejano llamando a comer o se vio una manito que saludaba tiernamente a la cámara. Pequeñas anécdotas que hoy nos hacen reír. Y las prácticas, los anhelados procesos en que ensayaban la labor docente, truncados por una mala señal de internet, por alumnos cansados o por dificultades en la plataforma. Cuánto podrían contar ustedes de todo lo vivido... y aquí están. Llegó el día en que por fin son profesionales de la Educación y estamos orgullosos de su fortaleza en los momentos difíciles, de su perseverancia y tenacidad. Ustedes, queridos egresados, son el mejor ejemplo de que la vocación docente no se doblega ante la adversidad y que se mantiene firme en la creencia de que sin profesores no hay sociedad posible.

Muy estimados colegas, vayan y enseñen literatura, lenguaje y comunicación porque a través de nuestra disciplina se puede construir un mundo más ético, más equitativo, más justo y más auténtico para las futuras generaciones.

Me despido agradeciendo su atención y deseándoles mucho éxito en el futuro que hoy comienza. Dios bendiga a cada uno de ustedes.